



とよみなみ

平成28年12月 1日
豊玉南小学校たより

平成28年度 12月号

くじけそうになった時は

校長 風見 由起夫

先日、校内から「春が来た」の元気な歌声が聞こえてきました。この季節になぜ歌っているのだろうかと気になり、教室をのぞいてみると、2年生が学習発表会に向けての練習をしていました。今週は、どの学年も学習発表会練習が本格化していて、ちょうど今、1年生がさかなのかぶりものを着けて体育館へ移動していくところです。廊下を歩く1年生を校長室からガラス越しに見ていると、まるで水族館にいるようで思わず笑ってしまいました。12月9日(金)、10日(土)が学習発表会です。この日に向けて、どの学年もこれまでの学習のまとめ、成果の発表の場となるよう練習に励んでいます。ご期待ください。

さて、学習発表会では全校で「はじめようコンサート」と「Believe(ビリーヴ)」を歌います。この2曲のうち「Believe(ビリーヴ)」という歌は、皆さんもどこかで聞かれたことがあるのではないのでしょうか。私はこの歌が大好きで、時々口ずさむことがあります。歌詞の一部を紹介します。

たとえば君が 傷ついて くじけそうに なった時は
かならずぼくが そばにいて ささえてあげるよ その肩を
つらいときにそっと寄り添っていてくれる友、家族。私もどれだけ助けられたことが、そして、つらい思いをしている人に寄り添えるようにという思いをいつももってきました。

子供たちは、日々の生活で様々な経験をします。つらいときもあるでしょう。そんなとき、友達が、家族が、教職員がそっと寄り添い、支えることができるようにと願っています。子供たちだけではありません。私たち大人もつらいときがあるはずです。(私はあります。)そんなときのために、そっと寄り添い合える関係を築いていけたらと考えています。

当日の各学年の発表はもちろん、「はじめの会」の合唱にもご期待ください。

11月21日付けの「学習発表会のお知らせ」において、12月10日(土)保護者鑑賞日が3時間授業となっていました。発表も含めると4時間授業でした。大変申し訳ありませんが訂正をお願いいたします。また、下校時間が通常の土曜授業日より遅くなりますので、ご確認をお願いします。

12月10日(土)給食なし、4時間授業(授業公開なし)、12:15下校です。時間割は各クラスの連絡帳でご確認下さい。

12月の行事予定

5日(月) 委員会活動	16日(金) 避難訓練
8日(木) 安全指導日	20日(火) 補充教室
9日(金) 学習発表会 午前(児童鑑賞日) 午後(通常授業)	22日(木) 2学期終業式 給食終 水曜時程5時間授業
10日(土) 土曜公開 学習発表会(保護者鑑賞日)	23日(金) 天皇誕生日
12日(月) クラブ活動	26日(月) 冬季休業日始 3学期始業式は1月10日(火)です。

今月の生活目標 **けじめのある生活をしよう**

来る学習発表会に向けて、各学年、目標に向かって練習に励んでいます。休み時間と授業との気持ちの切り替えや、時計を見て行動するように指導しています。「けじめのある生活」を送ることは、健康で、明るく、楽しい学校生活を送ることの基本でもあります。

もうすぐ冬休みです。冬休みはつつい不規則な生活になりやすいので、ご家庭でもメリハリのある生活・規則正しい生活を送れるようにご配慮ください。

学習発表会

学習発表会担当 山崎 万愉子

秋の大きな行事である学習発表会。運動会を終えてから、準備を進めてきました。日々の学習の成果を発表するために、各学年で趣向を凝らし、子供たちと共に取り組みます。

1年生は、国語の学習を通して海の生きものたちはかくれんぼがとっても上手なことを知りました。かわいい海の仲間たちがたくさん登場し、歌やダンスを交えて紹介します。2年生は、国語・生活・音楽で学習したことを四季の流れに沿って、劇や合唱・合奏・群読で表現します。3年生は、国語で学習した楽しい民話をお話を知っている人も知らない人も、楽しめるように全員で語り、リコーダーや歌を加えて読み聞かせます。4年生は身近な暮らしの中で困っている人に何ができるかを考え、グループごとに発表内容をまとめました。5年生はこれまでの学習を生かしながら、“和の心”の大切さを、笑いを交えながら劇・合唱・合奏・踊りで表現します。6年生は総合の学習で、ウガンダの子供たちについての話を聞きました。子供たちの笑顔は、遠く離れたアフリカでも自分たちと変わらないことも知りました。もっと知りたい、伝えたい・・・そんな思いを自分たちで形にしました。大きな行事を通してさらに成長した子供たちの姿をご覧ください。

学習発表会でのビデオ撮影は保護者席後ろのビデオ席をお願いします。保護者席での撮影はご遠慮ください。

連合音楽会

音楽専科 一條 昌子

11月8日(火)に練馬区文化センターにおいて連合音楽会が行われ、本校の5年生が出演してきました。連合音楽会は3年ごとに出演できる行事です。今回は、合唱曲「小さな勇気」と、器楽曲「千本桜」を演奏してきました。曲目は、子供たちの希望をとりながら決定したこともあり、どの子も楽しく一生懸命取り組むことができたようです。

5年生の2学期は、運動会が終わると、10月後半に移動教室があり、楽しい行事が続いていました。その後すぐに連合音楽会があったため、連合音楽会の取り組みは、音楽の授業だけでなく、移動教室の朝会で合唱練習をしたり、様々な係活動と両立しながら、それぞれの子が時間を見つけて休み時間にも積極的に練習をしたりしてきました。その成果を、大きな舞台上で思いっきり発表する機会を得て、演奏する楽しさを味わい、自信をもって多くの人の前に立つこともできたようです。

今は、こうして得た貴重な経験を、学習発表会に向けて発揮できるよう頑張っているようです。

給食費・教材費 引き落とし日

12月 5日(月) 12月15日(木)
入金をよろしくお願い申し上げます。

保健室から

養護教諭 山縣 靖子

今年は11月というのに雪が降り、気温がぐんと低い日も多く、秋を飛び越えいっきに冬がやってきた感じですね。それに伴い、今年度はインフルエンザの流行も例年よりも早いそうです。先日健康委員会による「インフルエンザ予防集会」を行いました。今年は「ハンカチさん」が出てきて「これから活躍する季節。でもポケットに入れっぱなしだったり、床に落ちていたりする」ということから「正しいハンカチの使い方、手の洗い方」を学びました。また、昨年度に引き続き「免疫マン」登場！免疫マンは「いつも体を元気に保ち」「ばい菌やウィルスをブロック」「体内に入ってきたばい菌やウィルスと戦う」力を持っています。でも...「免疫マン」が力を発揮するためには「睡眠」「運動」「栄養」が大切なのです。健康な体を保つために、生活の中で出来ることは何かな？一人一人が考えるきっかけになってくれるといいなと思います。これから寒い季節を迎えます。また楽しみな冬休みももうすぐ。手洗いうがい、十分な睡眠、ゲームやテレビばかりにならないようにしっかり体を動かし、3食バランスの良い食事をとる。それがインフルエンザなど感染症予防にもつながります。健康に気を付け、新年を元気に迎えください。